

1126, et qui subsista pendant plus de trois siècles, ont été trouvées près de Kaksiarsuk sur le bras oriental de ce golfe.

ÉRIKSFJORD où le chef des colons, Eric le rouge, s'établit en 986, comprenait Tunnudluarbik avec le bras septentrional du golfe d'Igalikko, où les ruines de la



colonie principale de BRATTALID et de l'église du district ont été trouvées. Parmi le grand nombre de maisons en ruines qu'on y voit, on a aussi trouvé les ruines de la maison même de Brattahlid, appelée ainsi à cause de sa situation sur le versant rapide d'un rocher (les mots primitifs en sont *brattr* et *hlid*). M. Jørgensen qui nous a fait la description et le dessin des ruines de cette colonie, qu'on

peut comparer pour l'étendue à une ville entière, remarque qu'un rocher escarpé forme l'un des parois de cette maison, dont la construction a dû coûter un travail immense. C'est Éric le rouge qui a fait construire cette maison, et l'an 986 il s'y installa lui-même. Elle fut ensuite habitée au commencement du 11^e siècle par son fils Leif l'heureux, et plus tard par son petit-fils Thorkel; aussi continua-t-elle jusqu'aux derniers temps de la colonie d'être la résidence des *lögmen* ou des chefs de la colonie. Ce fut encore dans cette maison qu'on célébra en 1007 le mariage du couple célèbre de Thorfinn Karlsefne et de Gudrida, fille de Thorbiörn, et qu'on résolut d'entreprendre le voyage de découverte si remarquable dans le pays plus méridional de l'Amérique, le